

peau, et le rostre médian, en forme d'aiguille, leur sert à sucer le sang dont ils font leur nourriture. Les poux sont unisexués, les femelles sont beaucoup plus nombreuses que les mâles, elles sont très fécondes, d'une fécondité remarquable.

Il y a trois espèces de poux : ce sont le pou de la tête, le pou du corps, et le pou du pubis appelé vulgairement morpion.

Parlons d'abord du pou de la tête : celui-ci habite la chevelure ; les femelles déposent leurs œufs sur les cheveux où ils sont collés. Ces œufs ou lentes, visibles à l'œil nu, sont de petits grains ovoïdes grisâtes. Quant au pou lui-même, il est d'un gris cendré, et présente une longueur de 1 à 2 millimètres, une largeur de  $\frac{1}{2}$  à 1 millimètre.

Le pou du corps ou pou des vêtements a 1 millim. de large, et 2 ou 3 millim. de long. Sa coloration est un peu plus pâle, plus blanchâtre, plus grisâtre que le pou de la tête. Ce nom de pou des vêtements lui convient mieux que celui de pou du corps, car c'est dans les vêtements qu'il habite surtout, et dans les vêtements qui sont en contact avec le corps ; c'est là qu'il faut le chercher et chercher ses œufs qui apparaissent sous la forme de petits points grisâtres. Ils sont libres dans les vêtements au lieu d'être agglutinés.

Le pou du pubis a les mêmes dimensions que le pou du corps ; il est plus arrondi, ses mœurs sont un peu différentes de celles des deux autres variétés : il vit non pas libre dans les poils du pubis, mais cramponné à la peau, à la base des poils, ses pattes sont terminées par une sorte de griffe par laquelle il s'accroche ; il est donc adhérent et cela explique pourquoi la transmission des morpions ne se fait pas aussi facilement que celle des autres poux. Ceux-ci peuvent se contracter par simple contact, tandis que les poux du pubis ne peuvent se transmettre que par un contact prolongé, et, en particulier, par le contact vénérien ; il faut de plus, une température égale entre les deux parties en contact pour qu'il se décide à quitter un endroit où il se trouve bien. Quant à la contagion du morpion par une chaise ou en chemin de fer, etc., il ne faut pas y croire.

Le pou du pubis est d'un gris clair, et comme il habite sur les poils qui sont de la même couleur, il peut passer inaperçu à un examen superficiel, de plus, il y a des gens qui l'ont à